



PRESSEINFORMATION – Dezember 2011

4. Europa-Cup Zweirad in der Siegfried Marcus Berufsschule

Die Siegfried Marcus Berufsschule Wien wird am 13. Jänner 2012 zum Austragungsort des 4. Europa-Cups Zweirad, eines Wettbewerbes für angehende Motorrad- und Fahrradmechaniker aus Deutschland, Österreich, der Schweiz, der Tschechischen Republik und Ungarn.

Die teilnehmenden Partnerorganisationen der Veranstaltung sind die Berufsschule für Kfz-Technik Wien, das Schweizer Berufsbildungszentrum in Goldau, der Schweizerische Fahrrad- und Motorrad-Gewerbe-Verband, ISŠA Brno – Kfz-Fachschule Brünn, der Bundesinnungsverband für das Deutsche Zweiradmechaniker-Handwerk, die Handwerkskammer Frankfurt-Rhein-Main und das ungarische Unternehmen Multi Performance Kft.

Praxiswettbewerb für Zweiradtechniker

Die Idee zum Europa-Cup kam 2008 vom Schweizer Berufsbildungszentrum in Goldau und vom Schweizerischen Fahrrad- und Motorrad-Gewerbe-Verband in Aarau. Die Initiative zielt darauf, begabte Lehrlinge und junge Facharbeiter in ihrer beruflichen Entwicklung zu fördern, einen Vergleich über den Ausbildungsstand der teilnehmenden Länder zu erhalten, die Tätigkeit der mit der Aus- und Weiterbildung befassten Personen und Prüfungsausschüsse zu intensivieren sowie eine Anhebung des allgemeinen Leistungs- und Prüfungsniveaus zu bewirken.

Der erste Wettbewerb fand 2009 in Frankfurt/Main, Deutschland, statt, der zweite 2010 in Sursee, Schweiz, und der dritte 2011 in Brünn, Tschechische Republik. Der vierte Europa-Cup wird nun in Wien in der Berufsschule für Kfz-Technik in 1210 Wien, Scheydggasse 40, am 13. Jänner 2012 über die Bühne gehen.

Zweiradberufe in Österreich: Motorrad-Techniker und Fahrrad-Techniker

In Österreich wurde seit Jahren die schulische Ausbildung von jungen Fachkräften in der Motorradbranche forciert, zuerst mittels Schulversuch. Nun ist es im Berufsschulbereich durch die modulare Ausbildungsform gelungen, die Ausbildungsbedürfnisse der Motorradbranche abzudecken. Dazu dient der modulare Lehrberuf KraftfahrzeugtechnikerIn mit Hauptmodul 3 Schwerpunkt Motorrad-Technik.

Beim Beruf Fahrrad-Techniker gibt es in Österreich im Vergleich zu Deutschland und der Schweiz nach wie vor Ausbildungsdefizite. Zu den bisherigen Europa-Cups Zweirad wurden für den Fahrrad-Bereich österreichische Teilnehmer mit besonderem

PRESSEINFORMATION – Dezember 2011

„schraubertechnischen“ Können entsendet, die sich allerdings in der Ausbildung zum Einzelhandelskaufmann befanden. Mit der Austragung des Wettbewerbes in Wien sollte nun die Chance wahrgenommen werden, die Öffentlichkeit auf die von Fahrradbetrieben aufgezeigte Notwendigkeit einer Ausbildung von Fachkräften im Fahrradhandwerk aufmerksam zu machen.

Das Programm für den 13. Jänner 2012

8:30 Uhr: Start des 4. Europa-Cups Zweiradberufe.

15:00 Uhr: Ende des Wettbewerbes.

16:00 - 17:00 Uhr: Siegerehrung im Festsaal der Siegfried Marcus Berufsschule Wien.

Am Vortag des Wettbewerbes, dem 12. Jänner 2012, werden die Teilnehmer zu einem Stadtprogramm in Wien eingeladen, um den Austragungsort näher kennenzulernen.



Pressefotos: Mag. Irina Podshibyakina, 4rad.net®

Siegfried Marcus Berufsschule Wien
1210 Wien, Scheydgasse 40, Tel.: 01 599 16-95735
www.siegfried-marcus-berufsschule.at

Pressearbeit:

Mag. Irina Podshibyakina, 4rad.net® Werbeagentur, CAAA-zertifiziert
Tel.: 02719 785 10, Mobil: 0699 120 40 584, E-Mail: service@4rad.net, www.4rad.net